

# La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España.	1	25
Extranjero (Unión Postal).	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto. . . 5 cts.  
Id. atrasado . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

COMISIONADO ESPECIAL  
PARA LAS ISLAS BALEARES  
**D. CAYO MINGUILLÓN**  
Plaza de Abastos, 5  
Palma de Mallorca

THE EQUITABLE  
LIFE ASSURANCE SOCIETY  
LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS  
Sociedad de seguros á tarifa de prima fija fundada en 1859  
PESETAS

Activo en 1.º de Enero de 1897 . . . . . 1.083.869.736,75  
Reserva ó fondo de reaseguro computado al 4 por 100 . . . . . 867.483.841,15  
Sobrante computado al 4 por 100. . . . . 216.385.895,60

Sumada la cifra de activo actual, Ptas. 1.083.869.736,75 á la de 153.956.351, que ha pagado desde su fundación, la suma realizada por esta sociedad en provecho ó garantía de sus asegurados asciende á pesetas 470.737.298, cuya suma, obtenida en menor plazo de 38 años, excede en más de Ptas. 212.793.000 á la que cualquier otra Compañía de seguros de vida ha pagado y acumulado dentro de igual período de tiempo de su existencia.

Su *sobrante*, mayor que el de ninguna otra Compañía, importa pesetas 43.277.179,12, y siendo el *sobrante* en las Compañías de seguros *reserva bancaria*, á la par que fuente de dividendos futuros, la seguridad y provecho que esta Sociedad ofrece á sus asegurados son indudables, igual en la constitución de beneficios que en la elección de combinaciones, las cuales, más inferiores en cuotas de pago, de lo que se acostumbra con Empresas de la misma índole, garantizan á los asegurados indudables é importantes beneficios.

Oficina y dirección para España y Portugal: Madrid, Palacio de la Equitativa  
Hipotecado en garantía de sus tenedores de pólizas de España

## El Shah de Persia

Nadie ignora que Muzaffer-ed-din, rey de Persia, al suceder en el trono á su padre, heredó la más famosa colección de piedras preciosas que existe en el mundo y un centenar de millones de francos, siendo difícil que haya una dinastía cuyo patrimonio privado alcance una cifra tan importante. Pero si todos saben que el Shah de Persia es el monarca más rico, nadie sospechaba que fuera también el más sabio. Uno de sus súbditos, M. Rafiuddin Ahmad, es quien se ha encargado de hacer públicos en el *Pearson's Magazine* interesantes detalles relativos á la erudición y carácter de un potentado que por haber sido elevado recientemente al «trono de plumas de pavo» no ha podido llegar todavía su fama á los pueblos occidentales.

En Persia no existe orden de sucesión rigurosamente determinada, teniendo el soberano facultad de designar la persona que ha de sucederle en el trono.

El último Shah de Persia eligió á su segundo hijo para heredarle, porque nació del matrimonio legítimo que había celebrado aquel con una princesa de sangre real, mientras que el mayor es hijo de una mujer del harem, de condición oscura. Desde la edad de doce años Muzaffer-ed-din recibió la educación propia de un príncipe, destinado á reinar en el Irán. Su padre no se hacía ilusiones acerca de los peligros de que estaba amenazada una dinastía de fecha reciente, que tenía necesidad de hacerse perdonar su origen extranjero. Los Kadjars son de raza turca, título algo sospechoso á los verdaderos persas, que no han olvidado los días de gloria de su patria.

Según las noticias del sabio orientalista Mr. Heinrich Burgsch, que ha publicado en las *Westermann's Monat's Hefte* un estudio profundo acerca de la Persia contemporánea, el número de los verdaderos iraníes, de origen europeo, no pasará de un millón y medio, de los siete millones de habitantes que cuenta aquel país; pero esta minoría ha conservado el orgullo de la supremacía artística é intelectual, ejercida antiguamente por sus antecesores, y representa hoy los elementos más ilustrados, más ricos y más activos de la nación. Por eso Nasser-ed-din quiso que el heredero de su trono fuese muy versado en la antigua escuela persa.

La instrucción del último Shah fué algo descuidada. El sabio colaborador de las *Westermann's Monat's Hefte* dice que en el interior de su palacio, el rey de los reyes del Irán hablaba el dialecto turco de las poblaciones ribereñas del mar Caspio. Los instintos literarios no se desarrollaron en él hasta los últimos años de su reinado, cuando juzgó oportuno escribir las impresiones de su viaje por los pueblos occidentales. En cambio, los precep-

tores de Muzaffer-ed-din, no descuidaron nada para hacerlo digno de reinar en la patria de dadi, de Hafiz, de Ferdusi y de Omer Khayam, y le enseñaron concienzudamente todo cuanto deber saber un literato persa de primer orden.

Antes de cumplir los veinte años, Muzaffer-ed-din, conocía no sólo la antigua lengua nacional del Irán, sino el kurdo, el turco y el árabe, no existiendo hoy quizás en los países de Levante un erudito que conozca mejor todas las antiguas literaturas orientales. Después de haber terminado sus estudios clásicos, consagró varios años al examen profundo de los problemas innumerables que suscita la interpretación del Corán. Leyó las obras de los comentaristas más autorizados de la secta *siita*, y antes de su advenimiento al trono, sus opiniones personales acerca de las cuestiones religiosas más controvertidas gozaban ya de legítima autoridad.

En apariencia, el Shah de Persia

está investido del poder más absoluto é ilimitado que pueda haber en la tierra; pero esta autocracia no existe de hecho, pues los *babistas*, que asesinaron á Nasser-ed-din, cuentan numerosos afiliados en toda la extensión del territorio del Irán, y los *mollads* hacen á la dinastía de los Kadjars rudoposición, cuyo carácter es á la vez político y religioso. El último Shah creyó que el mejor medio hacer desaparecer los malos propósitos de los ministros del culto musulmán era dar á Persia un soberano profundamente versado en la ley del Profeta y capaz de ejercer por sí mismo la autoridad espiritual de que sería investido.

Muzaffer-ed-din, desde que fué hombre, demostró gran afición al estudio de la filosofía, siendo el soberano de Persia el único monarca del universo que pasa las horas que le dejan libre los cuidados del poder, leyendo sin cesar las obras de Aristóteles y de Platón. No se contenta con meditar diariamente acerca de las verdades entrevistas por los genios de la antigua Grecia, pues las *Mónades* de Leibnitz y las *Categorías* de Kantino le son menos familiares que el *Organon* del preceptor de Alejandro ó el eterno *Logos* del más ilustre de los discípulos de Sócrates.

Asistiendo á la pequeña corte de Tausis, donde Muzaffer-ed-din, cuando era príncipe heredero, reunía en torno suyo á los hombres más eminentes de Persia, creíase uno transportado, en plena Edad Media, al palacio de Alfonso el sabio ó de Federico II de Hohenstanffen. Muzaffer-ed-din, que en los últimos años que vivió su padre, ejerció el cargo de gobernador de Azerbeján, y residía en la segunda ciudad del reino, se rodeó de poetas, literatos y filósofos, y discutía con ellos largas horas acerca del principio y el fin de todas las cosas divinas y humanas. Entre el monarca persa y el más instruido de los reyes de Castilla, existen numerosos rasgos de afinidad intelectual, y en el corazón de estos dos sabios, descúbrese una pasión igual por la astronomía.

Recientemente Muzaffer-ed-din encargó á Londres un magnífico telescopio, no siendo éste el primer aparato científico que había utilizado de la civilización de Occidente. El ministro plenipotenciario de Persia en Viena ha hecho notar no hace mucho que el Shah es más europeo que su padre; en efecto, siempre ha manifestado gran interés por todos los productos

de la industria occidental que son de uso más frecuente en los pueblos civilizados, y constantemente pide á Inglaterra muebles, sillas de montar, arneses y escopetas de caza. Está al corriente de todo lo que ocurre en París y en Londres, y los diplomáticos extranjeros acreditados en Persia pueden atestiguar que conoce hasta en los menores detalles el personal y la marcha de la política europea.

El Shah en un orientalista más bien que un oriental. Si observa con rigurosa exactitud las prácticas exteriores prescritas por la ley de Mahoma es por obedecer las exigencias de la razón de Estado, y si ha estudiado á fondo los poetas persas y árabes, es á la vez que por curiosidad por necesidad política. Muzaffer-ed-din tenía que dar pruebas á sus súbditos que los Kadjars no siguen siendo una dinastía turca. En el fondo, el Shah de Persia es un europeo por sus ideas, por sus gustos, por sus costumbres y por la influencia enorme que sobre él ha ejercido su esposa. Muzaffer-ed-din está casado con una de sus primas, una princesa de sangre de los Kadjars, que solo ejercía una omnipotencia sin límites en el interior del palacio de Tauria, sino que su acción se hacía igualmente sentir en la administración de la provincia de Azerbeján.

El primer cuidado de Muzaffer-ed-din á su advenimiento al trono, fué abolir el impuesto sobre el pan, la carne y otros artículos de primera necesidad, medida que fué muy bien acogida por toda la población persa. Bien puede asegurarse, dadas las condiciones de carácter y la afición al estudio de este soberano, que si durante su reinado no llegan á producirse graves desórdenes, los pueblos de Irán gozarán de una prosperidad material que hace tiempo no han conocido, y la literatura persa florecerá de nuevo á la sombra del trono, y la dignidad de poeta de la corte volverá á adquirir el prestigio y el esplendor que tuvo antiguamente.

## De todas partes

Los hombres políticos en general, y los de nuestro país en particular, renunciarían ciertamente á la inercia que les domina si de continuo meditasen los enormes perjuicios que su falta de fé, de actividad y de iniciativa causa á los pueblos que administran y diri-

gen, mucho más en circunstancias tan anormales como son las que hoy caben en España. Los gastos, por ejemplo, que ocasiona la paz armada aumentan incesantemente y asusta la valoración de su importancia en el caso de surgir la guerra, así como enflaquece el ánimo al meditar en las complicaciones que surgirían en virtud del enlace que subsiste en el orden financiero entre los Gobiernos y el crédito. Investiguemos en el extranjero algunos datos que avaloren los temores que sentimos antes de contraernos á España.

El importe total de las sumas depositadas en Francia por el público en las Cajas de Ahorros, que era en 1870 de 700 millones de francos, se aproxima hoy á cuatro mil y medio millones, suma que debe satisfacer el Estado, aparte del interés corriente del 3 por 100 que asigna á los depositadores. En tal situación, si surge la guerra y Francia debe poner en armas su ejército activo, de reservas y territorial, de cuatro millones de hombres y 600 mil caballos aproximadamente, asombra la importancia numérica de los gastos, y la previsión de lo que acontecería á su Tesoro en días de aflicción y temores si se viera precisado á devolver los cuatro mil millones depositados en sus Cajas de Ahorros. En Alemania, Italia, Austria y otros pueblos funcionan en libertad dichas Cajas de Ahorros, sin compromiso alguno para el Estado.

El elemento principal de los gastos é intereses es el tiempo, más precioso que el mismo oro, y que los Gobiernos no debieran malgastar con dudas y perplejidades, que son la verdadera ruina de las naciones.

Al meditar sobre los acontecimientos que se relatan en los tribunales extranjeros, mueve á curiosidad y despiertan interés los hechos que se relacionan con la cleptomania, ó sea con los robos que cumplen maniacos, impotentes para resistir las sugerencias, quienes declaran esta imposibilidad ante los agentes judiciales para librarse de las penas que las leyes les imponen. Cada vez es más patente el rigor de los jefes respecto á los cleptomano, síntoma consolador, pues no es dable la indulgencia sino en casos excepcionales para quienes á favor de ésta, por impulsos irresistibles, continúan perfeccionándose en sus maniobras y ardidés.  
¡Ultimamente en el Tribunal del Se-

creible número de marineros se agrupaba alrededor de Steerforth. En una palabra, todos nuestros amigos y conocidos sintieron nuestra partida.

—¿Os quedareis aún aquí mucho tiempo? pregunté á Littimer, que esperaba de pie á que echase á andar la diligencia.

—Probablemente no señor, me respondió.

—No puede aun decirlo positivamente, observó Steerforth con aire indiferente. Sabe lo que tiene que hacer y lo hará.

—De eso estoy seguro, repliqué.

Littimer se llevó la mano al sombrero en señal de agradecimiento por la buena opinión que tenía de él, y se me figura que quedé tamañito como un chico de ocho años. Al despedirse de nosotros, volvió á saludar del mismo modo, y le dejamos de pie en la acera, misterio tan digno de respeto como las pirámides de Egipto.

Durante algun tiempo no nos hablamos ni una palabra. Steerforth guardaba silencio contra su costumbre, y yo me entregaba á mis sueños, preguntándome si volvería á ver los lugares de que acabábamos de separarnos y si lo hallaría siempre lo mismo. Por último, Steerforth pasó de su mal humor á su facundia de costumbre, cosa fácil en su carácter, y dándome en el hombro me dijo:

—David, ¿os habeis quedado sordo? ¿Qué dice esa carta de que me habeis hablado en el almuerzo?

—Es una carta de mi tía, dije sacándola del bolsillo.

—Y ¿merece que se tome en consideración su contenido?

—Mi tía me recuerda, querido Steerforth, que he emprendido este viaje para orientarme y reflexionar un poco.

—Cosa que necesariamente habeis hecho.

—Por vida mía, que no lo sé... ó mejor dicho, para hablar en verdad, temo haberlo olvidado.

—Pues bien, tratad de orientaros y recobrad el tiempo perdido, me dijo Steerforth. Mirad á vuestra derecha, vereis un país llano, con no pocas lagunas; mirad á la izquierda, y tendreis lo mismo; mirad hacia atrás, y sucederá como á los demás lados.

bía serlo. No, no, ni mucho menos. Bien sé que no poseo el corazón reconocido que debía tener.

—Si tal, lo teneis, estoy cierto, dijo Cham.

—No tal, repitió Emilia... No soy la buena chica que debía ser, y lo sé.

Y lloraba á lágrima viva.

—Me teneis demasiado cariño, continuó; muchas veces tengo mal humor, soy caprichosa con vos, que sois siempre tan bueno. Debería apreciar mejor las atenciones que me dispensais, no ser ingrata y haceros feliz.

—Me haceis siempre feliz, mi querida Emilia, dijo Cham; sólo con veros me conceptúo dichoso, y aún más cuando pienso en vos.

—¡Oh! no es bastante, exclamó ella: lograis vuestra felicidad por la bondad que poseeis, no por mi bondad. ¡Oh! mi querido Cham, ¡cuánto mejor hubierais hecho en querer á otra que no yo,—á otra más digna de vos, menos caprichosa, menos voluble y que os perteneciese enteramente!

—¡Pobre corazón de paloma, dijo Cham entre dientes, Márta la ha trastornado!

—Os lo suplico, tía mía, continuó Emilia, venid á mi lado y dejad que repose mi cabeza en vuestras rodillas. ¡Ah! ¡qué desgraciada soy esta noche! ¡No soy tan buena como deberia serlo!

Peggoty se apresuró á acercarse á la chimenea, y Emilia, echándole los brazos al cuello, se arrojó y la miró tristemente.

—¡Oh! os lo suplico, tía mía, ayudadme para que sea buena: Cham, mi querido amigo, ayudadme, y vos también, Mr. David, en memoria de otros tiempos. Quiero ser mejor que ahora; necesito comprender mejor la felicidad que existe en ser la esposa de un hombre honrado y vivir tranquilamente con él. ¡Ah! ¡mi pobre corazón!

Ocultóse la frente en el seno de su tía y cesó de dejar oír aquella voz dolorosa, que participaba de la de la mujer y de la del niño. Mitad mujer, mitad niño, hé ahí lo que era Emilia, con su carácter, sus modales seductores, su expresión y su hermosura. Lloró algún tiempo en si-



na se ha juzgado el caso de la señora de Radignan, perseguida por sustracción de un conejo, pues según sus declaraciones hace treinta años que no puede ver ni un conejo ni un pollo sin que sienta el desenfrenado anhelo de apoderarse de ellos.

Encargado el célebre médico alienista Mr. Dubuisson del estudio de dicha señora, ha demostrado que cuatro de sus sustracciones se han cumplido encontrándose en estado interesante. En vista de este y otros detalles del médico, el Tribunal no ha dudado un momento en absolver á madame Radignan, reconociendo que la cleptomanía puede invocarse en casos muy bien determinados, justificándose al propio tiempo los famosos é irresistibles *antojos* que no puede vencer el bello y débil sexo que nos acompaña en la peregrinación de esta vida que en tal grado hermosa.

Recordarán nuestros lectores la sensación que produjo y las polémicas á que dieron lugar las revelaciones del doctor Cabanés sobre el viaje ya legendario, de G. Sand y Alfredo de Musset. El doctor Huchard ha presentado á la Academia de Medicina un nuevo trabajo, que constituye la segunda serie del *Gabinete secreto de Historia*, cuyo autor efectúa un nuevo exámen, muchas veces por demás indiscreto, relativo á gran número de personajes históricos.

El doctor Cabanés tanea, expone, examina y disea, después de despojado irreverentemente de sus respectivas aureolas, á Luis XI, Luis XIV, Carlota Corday y madame Recamier, cuyas personalidades se estudian con más que acerado escalpelo; sigue después el exámen de las favoritas reales: Lavalliere, la graciosa cojita, la altanera Montespan y la imprudente Pompadour, de las cuales detalla con las del gran Rey y el primer Napoleón, sus numerosas misericordias patológicas.

Creemos ocioso manifestar que todos estos estudios, verdaderamente sensacionales, se apoyan en documentos hisóricos.

Raro es el día que transcurre, desde el célebre descubrimiento de Roentgen sin que la prensa no exponga nuevos perfeccionamientos en lo que concierne á la aplicación de la radioscopia á las ciencias médicas. Por desgracia hasta hoy el empleo de tan poderoso medio de investigación no se hallaba al alcance de todos los clínicos, por lo costoso de su instalación y por la dificultad de ésta en muchos casos. Tales dificultades han desaparecido y Mr. Roux ha presentado ante la Academia de Medicina de París, gracias al talento del ingeniero Mr. Seguy, nuevos aparatos de radioscopia que responden á todos los deseos y necesidades presentando ventajas numero-

sas é inapreciables. Con su intervención, dice Mr. Roux, se obtienen fotografías y pueden examinarse con la pantalla fluorescente en pleno día; gracias á su ligereza se transporta fácilmente al lecho de los enfermos poniéndose en marcha instantáneamente. El aparato es de una simplicidad extrema y responde por entero á las necesidades de la medicina cumpliendo en manos de los clínicos inestimables servicios en la práctica diaria.

Acaba de fundarse en los Estados Unidos una Asociación de socialistas japoneses. Nos referimos á agricultores y ganaderos que se reúnen con frecuencia en San Francisco para pronunciar largos y numerosos discursos, así como calurosas protestas contra la organización de la sociedad. Han formulado últimamente su programa ó reglamento social, denominándose «Partido socialista japonés en América», y anunciando que se fusionará con la Unión Socialista Internacional para propagar los principios socialistas y publicar en épocas convenientes un periódico, aparte de las conferencias mensuales que han de celebrarse.

La Sociedad á la cual nos contraemos ha publicado algunos folletos, prohibidos en el Japón como contrarios al orden público, sin que esto haya sido óbice para que se dirijan á su país algunos miembros propagandistas y otros visiten Europa, con el fin de alcanzar el perfecto estudio de las ciencias sociales.

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Inca

El domingo pasado la compañía de Mr. Llave celebró una función cómica gimnástica, terminando el espectáculo con una sección de hipnotismo que fué muy aplaudida.

—El mercado de hoy se ha visto poco animado, habiendo regido los siguientes precios:

Trigo, de 16'50 á 17'50 pesetas.  
Candeal, de 17'50 á 18 id.  
Cebada del país, de 7'50 á 8 id.  
Id. forastera, de 7 á 7'50 id.  
Avena del país, de 6'50 á 7 id.  
Id. forastera, de 6 á 6'50 id.  
Garbanzos, de 22 á 23 id.  
Maíz, de 12 á 13 id.  
Habichuelas blancas, de 26 á 27 id.  
Id. blancas, de 25 á 26 id.  
Habas para cocer, de 15 á 15'50 id.  
Id. ordinarias, de 14'50 á 15 id.  
Id. para ganados, de 14 á 14'50 id.  
Azafrán, á 4 id. la onza.—C.

1 de Julio de 1897.

### De la capital:

Ayer á las once y media de la mañana falleció, después de horribles sufrimientos, la desgraciada joven sirvienta que cayó el domingo próximo pasado de la escalera de una casa de la calle del Sindicato. El señor Muntaner, dueño de la Sastrería y Pañería de la indicada calle, á cuyo servicio estaba, le ha prodigado cuantas atenciones necesitó.

D. E. P.

Según noticias particulares sabemos que ha sido jubilado á su instancia el Presidente de Sala de esta Audiencia don Enrique Freire y nombrado para desempeñar el cargo que dicho señor deja vacante, don Francisco Martínez Daban, Fiscal de la misma.

Les felicitamos.

Por la Dirección general de Contribuciones directas, se ha ordenado al señor Delegado de Hacienda de esta provincia que se recojan todos los padrones de cédulas personales, y que no se expendan ninguna hasta que hayan recibido instrucciones.

En el vapor trasatlántico *Catalina* salió ayer tarde para Cádiz y con dirección á Sevilla, su ciudad natal, con objeto de pasar una temporada al lado de su familia, nuestro compañero de redacción y querido amigo don Elias Gamero.

El vice-consul de Francia en Palma nos suplica que hagamos público que el miércoles 14 del corriente, de diez á once de la mañana, recibirá á la colonia francesa con motivo de ser su fiesta nacional.

Terminados los trabajos de instalación quedó ayer abierto al público el antiguo y acreditado establecimiento de baños de mar de la Portella, en el cual encontrarán los bañistas las mismas comodidades, aseo y buen servicio de los años anteriores.

Agradecemos á doña Maria Llompart, propietaria del espresado establecimiento, el atento B. L. M. que nos ha dirigido.

El vapor trasatlántico *Catalina*, después de haber tomado á bordo la carga que se le tenía preparada, salió ayer tarde de nuestro puerto con rumbo á Valencia.

En el despacho del señor Gobernador se reunió á las doce de la mañana de ayer, la nueva Junta Provincial de Sanidad.

Ayer por la tarde después de terminada la sesión, el señor Alcalde presentó la guardia municipal al nuevo Ayuntamiento.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Bunyola da cuenta de haber denunciado á la autoridad

competente, á un sujeto que sorprendió cazando con una escopeta sin tener la correspondiente licencia para usarla.

—Por la del puesto de Alcudia fué denunciado al Alcalde de la misma, otro sujeto por apacentaba sus ganados en propiedad ajena.

En el salón de actos públicos de la Excm. Diputación Provincial, tendrá efecto el día 15 del actual la segunda subasta para el suministro de pan de 2.ª y 3.ª clase á los establecimientos provinciales de beneficencia, durante el año económico de 1897 á 98.

El precio del kilogramo para cada una de las clases de pan, será el que quede fijado en el remate y no se admitirán las proposiciones que excedan de 0'37 pesetas para el de 2.ª y de 0'33 pesetas para el de 3.ª.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Capdepera, Santa Margalida y Petra se hallan expuestos al público, á efectos de reclamación, los repartos sobre la contribución rústica y colonial, formados por los respectivos Ayuntamientos para el año económico de 1897 á 98.

En la estación telegráfica de esta ciudad se hallan detenidos, por no haber sido encontrados sus destinatarios, los siguientes despachos telegráficos: D. Francisco Company, Rambla 29.—D. Gaspar Bonnin.—Catalina Seguí.—S. Alzina, Lonja 6-2.º, y D. Francisco Más.

Ayer por la mañana se hizo cargo de su nuevo destino, el segundo jefe de la guardia municipal don Juan Pujadas.

El señor Alcalde de esta ciudad ha nombrado á los ocho individuos que á continuación se expresan, para ocupar otras tantas plazas de guardias municipales: Juan Borrás, Juan Vanel, Juan Perelló, Juan Pol, Simón Sastre, Miguel Vich, Miguel Coll y Clemente Serra.

## En el Ayuntamiento

### Sesión inaugural

Numeroso fué el gentío que acudió ayer á la Casa Consistorial con objeto de presenciar la constitución del nuevo Ayuntamiento.

Tanto la mayoría fusionista como las minorías carlista, republicana y conservadora habían celebrado reuniones previas para ponerse de acuerdo, acerca de la conducta que debían seguir para la designación de los concejales que habían de ocupar los cargos de tenientes de Alcalde y Síndicos de la Corporación, pues así lo demostró el hecho de que los dos primeros partidos llevarán ya escritas las papeletas con los nombres de los que debían

votar para los expresados cargos, votando los otros con papeletas en blanco.

Á las doce y media se dió principio y la sesión ocupando la presidencia el Alcalde señor Sbert, y con asistencia de los concejales que habían de continuar en sus puestos, señores Mulet, Gual, Zaforteza, Serra, Mayol, Esteva, Casasnovas, Torres, Bauzá y Marroig y de los nuevos señores don José Garau, don Rafael Bennassar, don Rafael Moll, don Antonio Compañy, don Eugenio Losada, don Martín Mir, don Gabriel Ros, don Miguel Bibiloni, don José Morell, don Antonio Moner, don José Martínez, don Ramón Soler de la Plana, don Antonio Font, don Juan Coll, don Juan Clar, don Nicolás Siquier, don Nadal Ferragut, don Antonio Pomar, don Jerónimo Pou, don Cayetano Abrines y don Felipe Morera, los cuales tomaron inmediatamente posesión de sus nuevos cargos.

Acto seguido el secretario dió lectura á la Real orden del Ministerio de la Gobernación, comunicando el nombramiento de Alcalde, presidente del Ayuntamiento, á favor de don Antonio Sbert que ya lo desempeñaba.

Conforme dispone la ley se procedió inmediatamente al nombramiento de los señores tenientes de Alcalde, quedando elegido por 21 votos contra 13 papeletas en blanco, para ocupar el primer puesto don Eugenio Losada. Para el segundo y por igual número de votos don Francisco Casasnovas y así sucesivamente don Miguel Bauzá, don Mateo Torres, don José Martínez, don Antonio Pomar, don Juan Clar y don Miguel Bibiloni, los cuales tomaron posesión de sus cargos.

Por mayoría de votos se acordó nombrar dos Síndicos en vez de uno que ha tenido el Ayuntamiento durante este último bienio, quedando elegidos por 21 votos contra 13 papeletas en blanco, don Rafael Moll y don José Morell.

A propuesta del señor Moll se acordó también por mayoría de votos, celebrar las sesiones ordinarias todos los sábados á las diez de la mañana.

El señor Alcalde felicitó á los nuevos concejales, añadiendo que contaba con la cooperación de todo el Ayuntamiento para el desempeño de su cargo y la buena marcha de la administración municipal.

Los señores Losada y Zaforteza agradecieron las frases del señor Alcalde manifestando que siempre estarían á su lado en todos los asuntos encañados al buen régimen de la administración municipal.

El señor Pou dijo que cumpliendo con un deber de cortesía, no podía menos de agradecer las frases del señor Alcalde, pudiendo asegurar en nombre de la minoría republicana que al venir al Ayuntamiento es solo para coadyuvar á que Palma tenga una administración económica, escrupulosa y honrada.

Añadió que la minoría republicana esta dispuesta á olvidar en el Consistorio sus ideales políticos, por entender que en una corporación administrativa, no han de ponerse en debate las doctrinas de los partidos que en ella están representados.

Concluyó diciendo que se felicitaría de ver unidos en la corporación, los más genuinos representantes del absolutismo, con los demócratas y masones de la monarquía restauradora.

El discurso del señor Pou dió lugar á algunas protestas del señor Zaforteza por entender que se hacían cargos á la mayoría fusionista y minoría carlista.

El señor Pou rectificó diciendo que no había dirigido cargo alguno á nadie.

Y después de algunas otras manifestaciones, que no pudimos oír, se levantó la sesión.

Entre el público se comentaba mucho la ausencia del concejal electo Don Enrique Sureda.

## Notas ciclistas

Los ciclistas se animan; el público acude ansioso á sus fiestas, los aplauden, los festeja y cada acontecimiento ciclista se ve concurridísimo; de aquí que las fiestas se repitan cada vez más brillantes y más animadas.

En las dos sociedades, tanto el *Círculo Ciclista* como el *Veloz Sport Balear*, sobre todo esta última, son verdaderos manantiales en donde brotan infinidad de proyectos, en donde cada uno expone las ideas que han germinado en su cerebro y de estas reuniones nacen y se aprueban proyectos que luego se convierten en fiestas es-

lencio sobre las rodillas de mi querida Peggoty, que la consolaba como una nodriza consuela al niño que arrulla en su regazo.

Así que Emilia se tranquilizó un poco, Cham y yo le hablamos cada uno á nuestra vez, y ella nos respondió luego poco á poco, se sonrió, se irguió, confesó que se avergonzaba de haber llorado, bromeó ligeramente con nosotros y luego se retiró con Cham.

Aquella noche ví que abrazaba á su pretendido por primera vez, asimismo, cogióse cariñosamente de su brazo para irse, y le estrechó fuertemente contra su corazón, como queriendo demostrar que estaba contenta y feliz al sentir á su lado tal protector.

Así que se hubo marchado comparé su salida con la de Marta.



Al despertarme á la mañana siguiente, aún pensaba en Emilia y en su agitación extraordinaria al alejarse Marta de casa de Mr. Barkis. Se me figuraba que merced á una confianza sagrada, se me había admitido en aquella secreta entrevista doméstica, y que revelaría, incluso al mismo Steerforth, sería una traición.

La encantadora criatura que había sido mi compañera de infancia, me seguía inspirando el más tierno sentimiento; si, estaba persuadido que entonces la quería como á una amada, sin que por eso aquel amor hubiese perdido nada de la inocencia de nuestros primeros años. Quería conservar con toda su gracia infantil aquella casta imagen en el fondo de mi corazón.

Durante el almuerzo recibí una carta de mi tía, y como me hablaba de cosas sobre las cuales yo creía que Steerforth me podía aconsejar mejor que nadie en este mundo, esperé á que nos halláramos en camino para sacar á colación aquel asunto. Hasta que llegase este momento bastante teníamos que hacer con despedirnos de todos nuestros amigos. Mr. Barkis fué uno de los que sintieron más nuestra partida: se me figura que hubiese visitado de nuevo su arca y sacrificado otra guinea, si hubiera sido preciso, por detenernos cuarenta y ocho horas más en Yarmouth. No hay para qué hablar de la pena de Peggoty, de su hermano, de Cham y demás familia: hasta las costureras del taller de Mr. Omer quisieron despedirse de nosotros, y cuando llegamos á la diligencia un in-



pléndidas y agradables; y consecuente de esto es la admiración del público al ciclismo y el aumento de los amateurs a esta clase de sport.

Como prueba; para el domingo próximo hay un match pendiente entre Enrique Vives y Juan Palmer, este último dependiente del Centro Velocipédico de don Gaspar Font.

El recorrido será de 10 kilómetros y el sitio designado, la carretera de Sóller.

Hay cruzadas varias apuestas. Es probable se verifique de madrugada.

\*

Corren rumores que las carreras de 100 kilómetros que verifica la Unión Velocipédica Española, no se llevarán a cabo a causa del excesivo calor que molestaría sobremanera a los corredores.

\*

A propósito de la importancia y del desarrollo que va tomando el ciclismo, leo que en New-York se ha verificado una gran parada de bicicletas, la que describen los periódicos en los siguientes términos:

La gran parada de bicicletas que se verificó por unos cinco mil aficionados, fué espectáculo digno de verse, y á él acudieron mas de ciento cincuenta mil personas agrupadas en el Boulevard, alrededores de la tumba de Grand y otros puntos por donde aquélla desfiló.

Presidía la inmensa procesión un destacamento de policía, en velocípedos, y detrás les seguían en perfecto orden los ciclistas según el puesto que á todos se había señalado. Veíanse allí miembros de cuantos clubs de aficionados cuenta la ciudad y otras cercanas, trajes caprichosos, y adornadas bicicletas de cuantos tamaños y modelos se conocen.

Los manifestantes tardaron una hora y diez minutos en pasar por delante del estrado en que se encontraban distinguidas personas, y los jueces que debían conceder numerosos premios, dispuestos para los ciclistas que mas lo merecieran.

\*

Ahora que el ciclismo tiene tantos adeptos y tantos admiradores, sería necesario se tomasen algunas medidas para proteger la seguridad personal del ciclista.

El que se vé obligado á pasar frente á la puerta de la Calatrava puede tener segura una lluvia de piedras arrojadas por una partidilla de pequeños bárbaros, que parece que no tienen otra ocupación que atacar con sus pedradas á los pacíficos ciclistas, á los cuales no les queda otro recurso que apretar el pedal y alejarse velozmente de aquellos poco civilizados jóvenes.

Lo propio sucede al pasar por el barrio de Sta. Catalina, cuyos muchachos poseen también estos instintos bélicos.

Urge un remedio, ahora que el ciclismo se ha formalizado y no comete abusos, como sucedía años atrás, que lo cultivaban limpiabotas, mozos de cordel y gentes por el estilo que con sus correrías, atropellaban á todos los que se encontraban á su paso.

Como seguridad, podría obligarse á los ciclistas, el uso de botina para prevenir y avisar á los transeuntes.

SIXTO RADIO

Recuerdos mallorquines

2 de Julio

1459

Llega á Mallorca el príncipe Carlos de Viana, primogénito del rey de Navarra y de Aragón, hospedándose en el castillo de la Almudaina hasta el 22 de Noviembre del mismo año que se embarcó para el continente.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Los carlistas.-De Cuba

Madrid 1 á las 11'15 m.

El Tribunal del Jurado, constituido, como hemos dicho, en la Audiencia de Valencia, ha dictado veredicto de inculpabilidad en la causa instruida contra Serafin Sanchez (a) Pedralva y otros.

De Cuba se dice que en los diferentes encuentros con los insurrectos, tuvieron estos veinticinco muertos, y se les cogieron además veinticinco fusiles.

De aquellos se han presentado

once sin armas y treinta y cinco con ellas.

Las tropas tuvieron un muerto.

Un incendio

Madrid 1 á las 11'40 m.

Comunican de Barcelona que esta pasada noche se ha declarado un incendio en varias casillas de los comunes.

Por la circunstancia de hallarse distantes una de la otra se presume que el incendio ha sido intencionado.

Consejo

Madrid 1 á las 1'45 t.

En el Consejo de Ministros presidido por la Reina, el señor Cánovas manifestó sus impresiones optimistas respecto á la campaña de Cuba.

Se dió lectura á un telegrama de nuestro representante en los Estados Unidos señor Dupuy, en el que dice que Mr. Woodford antes de ir á Madrid pasará algunos días en Londres y en Paris. Por lo tanto puede asegurarse que la recepción no se verificará hasta la primera quincena del próximo mes de Agosto.

No se habló nada respecto á la combinación de altos cargos en Cuba.

Desmientese el rumor que ha circulado estos días acerca de la alteración del orden en San Sebastián.

Varias noticias

Madrid 1 á las 2 t.

El nuevo representante de los Estados Unidos en España Mr. Woodford, se embarcará en la segunda quincena del mes de julio.

Los Consejos de Ministros próximos, se celebrarán en la Huerta.

Esta mañana á las once el general Blanco ha cumplimentado á la Reina.

Paso de la trocha.-Sumaria

Madrid 1 á las 3'40 t.

Noticias recibidas de la Habana afirman que el cabecilla Máximo Gomez pasó la trocha de Júcaro, juntamente con algunos grupos de rebeldes, marchando á Oriente.

Instrúyese sumaria para averiguar si ha habido descuido ó negligencia por parte de las tropas que guarnecen dicho camino militar.

Ha estallado una bomba, en la línea férrea de Javena, de cuyas resultas murieron un maquinista y un fogonero.

La mortalidad en la Habana.-Los insurrectos.

Madrid 1 á las 3'45 t.

En la Habana aumenta progresivamente la mortalidad, dando mayor contingente los campesinos concentrados.

De los datos oficiales, que comprenden desde Abril á Junio últimos, han muerto 2299 de Güines, que cuenta 12000 habitantes; 1172 de Madruga, población de 6000; 1170 de Artemisa que cuenta cen 5000 y de Jaruco 1007 de 7000.

La agitación de los rebeldes es más viva.

Han aparecido alguno grupos, aunque pequeños, en la Habana.

Un motín en Chipter

Madrid 1 á las 5 t.

En Chiptter (Bengala con el pretexto de que se había profanado una mezquita, ha ocurrido un sangriento motín.

La mayoría de los oficiales ingleses han salido heridos de la refriega.

Se han llamado refuerzos á toda prisa, porque la efervescencia es grande.

Un incendio.-De Portugal

Madrid 1 á las 6'15 t.

En unas cocheras de omnibus en Berlín ha ocurrido un incendio, quemándose setenta coches. Hay tres bomberos heridos.

En las Cámaras portuguesas se han leído los presupuestos.

De Cuba.-Una protesta

Madrid 1 á las 7'50 t.

El general Weyler ha salido para Manzanillo.

En Lérida se han dado de baja los fabricantes de alcohol, cerrando sus establecimientos.

Tómense precauciones.

Mr. Woodfort antes de partir para su destino ha celebrado una conferencia con nuestro representante en los Estados Unidos, pudiendo deducirse que lleva buenas impresiones.

Mencheta

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 29.—Varones 2.—Hembras 4.

Matrimonios: Día 29.—Ninguno.

Defunciones: Día 1.—Manuel Sánchez Rullán, 15 meses, Son Españollet, paludismo.—Micaela Burguera Bonet, casada, 84 años, c. de la Merced, vejez.—Luisa Cánaves Bisanuez, viuda, 71 años, Hospital, anemia.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera. Algo cargada, hay cirrus.

Id. del horizonte.—Calimoso.

Dirección del viento.—Tercer cuadrante flojo.

Estado del mar.—Llana.

Buques á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Al orto estaba despejado el cielo, calimoso el horizonte, llana la mar y soplaban ligera ventolina al terral. A las siete se quedó calma; á las ocho entabló el embate y á medio día soplaban fresquito. Durante la tarde continuó dicho viento, abanzando á medida que se aproximaba al ocaso.

Noticias.—Entraron el vapor Catalina de Barcelona, el laud Virgen del Carmen de Gandía, el laud Joven Maria de Valencia y la polacra goleta Ermesinda de Gírenti. Salió el trasatlántico Catalina para Valencia, el Cabrera para el puerto de su nombre y el bergantín goleta Urbana para Ponce.

Buques fondeados: Día 1.—Vapor español Catalina, de Barcelona.—Polacra goleta española Ermesinda, de Gírenti.—Laud español Joven Maria, de Valencia.

Buques despachados: Día 1.—Laud español Joven Pepe, para San Carlos.—Balandra española Vicente, de Denia.—Barquilla Tordera, para Valencia.—Laud español San José, para Valencia.—Polacra goleta española Teresa, para Denia.

Matadero: Día 1.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 3.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 3.—Carneros, 0.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 79.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Últimas cotizaciones

facilitadas por la casa Fuster

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	51 00
Cambio Mallorquín.	5 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	31 00
Alumbrado por Gas.	80 00
Salinas de Ibiza.	200 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos Municipales.	34 00
La Islaña Marítima.	48 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	3 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 1 de Julio.	
Interior.	64 60
Exterior.	80 90
Amortizable.	77 35
Cubas 1886.	95 00
Cubas Nuevas 1890.	79 00
Banco de España.	414 50
Tabacos.	214 00
Francos.	32 68
Libras.	30 20
Barcelona 1 de Julio.	
Interior.	64 55
Exterior.	00 00
Amortizable.	00 00

Cubas.	95 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	22 80
Francias.	16 80
Madrid.	00 00
Paris.	63 31
Cubas 1890.	79 15

Bibliografía

Hemos recibido un tomo titulado La Cuyña Mallorquina. Contiene numerosas recetas de cocina, repostería y también una parte en la que trata de la fabricación de licores.

El libro esta escrito en mallorquin, su editor es el señor Reus de Felanig.

Agradecemos el obsequio.

ULTIMAS NOTICIAS

de la madrugada

"El Correo,"

Madrid 1 á las 10 n.

El Correo dice que después de celebrado el Consejo que fué presidido por S. M. la Reina, quedaron en la Cámara Real los señores Duque de Tetuán y Cánovas. Se supone que hablarían de la nota remitida por el gobierno yankee, protestando vivamente de la forma en que se hace la guerra en Cuba.

Dos noticias

Madrid 1 á las 10'10 n.

Se asegura que entre los almacenistas y refinadores de petróleo existen grandes dificultades para llegar á un acuerdo, por parecerles algo excesivas las proposiciones hechas por el señor Navarro Reverter.

Los solicitantes al arrendamiento de las salinas de Torrevente han desistido de su propósito, fundándose en que se ha concedido al Barón de Fortecin la explotación de 500 mil metros cuadrados de las expresadas salinas.

Declaraciones del señor Canalejas.

Madrid 1 á las 10'20 n.

10'25 »

10'30 »

El Heraldo de esta noche publica las declaraciones hechas por el señor Canalejas.

En ellas dice, que no podía continuar militando en un partido que modifica sus dogmas por móviles, que si bien son honrados, alteran la fé en que comulgaban todos los liberales, y acepta soluciones rechazadas ya por muchas legislaturas.

Añade que llamó en la reunión celebrada por los exministros por no aparecer como desidente, pero que una vez conocido el manifiesto, se separó del partido porque no cree que las armas sean insuficientes para dominar la guerra.

Reconoce que es preciso hablar claro pero, que todos los políticos hacen dudar de su sinceridad.

Hace la historia de lo ocurrido desde que se presentaron por primera vez á las Cortes las reformas del señor Maura, para demostrar que no puede condenarse á la servidumbre de tales ideas políticas.

Recuerda que condenó siempre el aislamiento internacional, y protesta energicamente de las adicciones y humillaciones del Gobierno reinante con los Estados Unidos.

Reschaza la responsabilidad de las prácticas del sufragio y otros errores perpetrados por el gobierno conservador, y añade que no considera exento de pecado al partido liberal.

Sintetiza los propósitos del porvenir dando á entender que se queda en expectativa de los sucesos, y que cuando reaparezca la política militante, se inclinará

más á la izquierda liberal que á la derecha.

Desde Bilbao

Madrid 1 á las 11 n.

Dicen de Bilbao que se ha constituido el Ayuntamiento sin que hayan asistido los socialistas.

Los huelguistas se aglomeraron frente á la Casa Consistorial vitoreando al partido obrero.

En la Zona minera se han distribuido unos millones alusivos á la huelga.

Hoy 5.000 huelguistas han suspendido sus trabajos, apagando los hornos de la mina Franco-Belga.

Choque de vapores.-La guerra de Oriente

Madrid 1 á las 11'30 n.

Dicen de Constantinopla que ha ocurrido un choque entre los vapores mercantes alemanes Berthelde y Reimberk. El primero naufragó, ahogándose 40 tripulantes.

El capitán se salvó por milagro.

En Río Janeiro las tropas gubernamentales derrotaron á los los insurrectos, tomándoles la población de Canudas y venciendoles definitivamente.

Dicen que los turcos han decapitado á tres griegos influyentes, que en Lariza, rechazaban la adición á Turquía.

Nombramiento.-Comentario

Madrid 2 á las 12 m.

Ha sido nombrado administrador del Correo Central don Telesforo Sierra.

Es muy comentada la conferencia que celebraron anoche los señores Azcárraga y duque de Tetuán. Supónese que está relacionada con los asuntos de Cuba y los Estados Unidos.

Han conferenciado nuevamente los señores Cánovas y Cos-Gayón.

Niegase la noticia de que haya dimitido el gobernador de Bilbao.

Temores.-El cabecilla Sanguily

Madrid 2 á las 2'30 m.

Dicen de Alicante que por temor á que no se altere el orden al cobrar el nuevo impuesto, se ha reconcentrado la fuerza de la guardia civil y se han establecido retenes en el Banco, Telégrafos y otros puntos.

Habláse de que el cabecilla Sanguily á mediados del mes de Junio, desembarcó en la provincia de Pinar del Río, reorganizando la partida que mandaba el cabecilla Rius Rivera.

Negativa.--Los que regresan.-Tormenta.

Madrid 2 á las 2'45 m.

El gobierno niega que el cabecilla Sanguily esté en Cuba.

En el vapor correo de la Habana han regresado á la Península 760 soldados enfermos.

En Watemberg se desencadenó ayer una horrorosa tormenta causando grandes destrozos.

Las pérdidas materiales que ha causado, se calculan en algunos millones de marcos.

Mencheta.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, va envasada en botes color zapato y se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Farmacias, plaza de la Cuartera y de la Libertad.

GAFA Y LENTES.—Cristal de Roca y demás clases.—Se componen los usados.—Aprecios reducidos.—Brossa, 25.

MOLDURAS PARA CUADROS.—Grande y variado surtido.—Precios sin competencia.—25, Brossa 25.



NO MAS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Curación segura del 88 por 1.0 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.



La Fosfatina Falières

constituye un alimento completo, de los mas agradables y de fácil digestión. Su empleo es precioso para los niños, especialmente en los momentos del destete, por que impide la diarrea ocasionada generalmente por el cambio de los alimentos. Facilita la dentición, asegura la buena formación de los huesos y sirve para evitar á para detener todos los defectos que producen el crecimiento de los niños.

PARIS, 6, AVENUE VICTORIA, 6, PARIS

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

Estanterias

Hay varias para vender á propósito para tienda, calle Bonanova, número 48, (Terreno).

Puede prepararse si mismo e con grande economia, A AGUA MINERAL análoga ás aguas naturales com os

COMPRIMIDOS DE VICHY

Preparados com os Saes extractos das Celebras AGUAS DE VICHY Fontes do Estado Francez

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeros.

ZAPATERIA BALEAR

Parets y Compañia

CALZADO SUPERIOR

Se confecciona á medida en cuantas clases y formas se deseen, así para caballero como para señora y niños.

Se garantiza en absoluto el empleo de buenos materiales y la plena seguridad de no contener el calzado ningún género que sea nocivo á la salud.

Esmero, solidez y prontitud en los encargos.

Precios limitadísimos.

San Nicolás, 1—Quint, 23—PALMA—

Verdadera Ganga

Por retirarse del negocio se vende un establecimiento de comestibles favorecido por una magnífica clientela.

Informes: Centro de Anuncios, Luz 21.

L' UNION

Esta Compañia, la primera de las Compañias francesas de seguros contra incendios por la importancia de su cartera, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de la dinamita y otros explosivos.

Compañia francesa de seguros contra incendios, fundada en 1828

Table with financial data: Capital social, Reservas, Primas á recibir, Total.

Table with financial data: Capitales asegurados, Sinistros pagados.

SUCURSAL ESPAÑOLA BARCELONA PASEO COLON Y CALLE MERCED 20, 22 Y 24

Subdirector en Palma de Mallorca: SEÑOR DON BARTOLOMÉ HOMAR

Director: E. GÉS

Advertisement for ESTÓMAGO É INTESTINOS ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL, including symptoms and medical approval.

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de J. Valenzuela y Juan Suda y Llitres.

Martinez y Planas Banqueros-Comerciantes

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios por cuenta de la gran compañía Unión Comercial de Londres.

San Juan 20-Palma de Mallorca

LA CATALANA

Esta gran Compañia que opera en estas Islas 30 años ha, es la que ha satisfecho mayor número de Sinistros en Mallorca siendo estos en número de 120 importando Ptas. 146.288'12 y la que cuenta con mayor número de asegurados pasando de 4.000 el de sus pólizas inscritas en el Registro de esta Capital.

En caso de incendio, los perjuicios que ha sufrido el asegurado se fijan, previa la notificación y declaración de éste á la Compañia, por convenio entre las partes ó por una peritación amistosa, sin otra Solemnidad alguna.

El importe total de la indemnización de daños, una vez convenido, se paga al contado sin deducción de ninguna clase.

Aparte de otorgar al asegurado iguales ó mejores condiciones que las que puedan ofrecer otras Compañias, las ventajas en el sentido de que, si alguna cuestión surgiera del contrato, se resuelve en España, sin tener precisión de consultar y someter á los centros del extranjero las soluciones que se adopten, ni llevar por tanto las reclamaciones por la via diplomática sujetándolas á las leyes internacionales, teniendo si, por el contrario, los asegurados á LA CATALANA, la facilidad de entenderse siempre y en todo caso con la Dirección general de la misma.

Capital social y reservas. Ptas. 30.000.000

Capitales asegurados por dicha Compañia hasta 31 de Diciembre de 1896. Ptas. 550.741.848'06 Sinistros pagados por la misma. 5.803.943'11

DIRECCIÓN GENERAL

EN SU PALACIO

Calle Dormitorio de San Francisco, 5 BARCELONA

Se necesitan Agentes tanto de la Capital como del interior de la isle con buenas referencias á quienes se les abonará importantes comisiones ó salarios y ambas cosas á la vez si sus gestiones son importantes.

DIRECTOR REGIONAL

DON JOSÉ ARBOS Y MESTRE

PROPIETARIO

Calle de Sarriá, 21, principal

Palma de Mallorca

Imprenta de Amengual y Muntaner



Advertisement for AUMENTA TÓNICO ORIENTAL CABELLO PERFUMA, featuring a woman's portrait.

Advertisement for AGUA FLORIDA MURRAY & LANMAN, featuring a bottle illustration.



La medicación Sulfurosa á domicilio

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.

José Vich y Quetglas

Plaza de Cort, núm. 12 y Calle de Cordeleria, núm. 40

Gran taller de básculas, romanas y balanzas y toda clase de efectos para pesar y medir. Primero y único constructor en estas islas de las acreditadas balanzas sistema

BERANGER

premiado en la exposición BALEAR con medalla de oro por una bascula de su invención fuerza de 200 kg. y sensible á un gramo. Balanzas de laboratorio y ensayo sensibles á 1,10 de mg. Las básculas y romanas se garantizan por dos años.

José Vich y Quetglas

PLAZA DE CORT, NUM. 12 Y CALLE DE LA CORDELERIA, NUM. 40.—PALMA

Baratura Verdad Permanente

SAN NICOLAS, 22--ORFILA, 2

El favor que el público nos está dispensando es una prueba más de la bondad y baratura de nuestros artículos.

Por próximo cierre de la Tienda NUEVAS E IMPORTANTES REBAJAS

- List of clothing items and prices: Gran Baratura en cortes de vestido de todas clases, Gran Baratura en sedas para blusas y vestidos, Gran Baratura en armires negros superiores, Gran Baratura en batista, indianas, bretones botolés, rasos desde 0'40 céntimos, Gran Baratura en holanda, irlandas y lienzos de todas clases, Gran Baratura en piezas madapolam á 650, 750 y 850 pesetas una pieza de 20 metros y á 2, 2 y 1,2 y 3 reales cana, Gran Baratura hilo blanco en madejas para medias y calcetines, clase especiales para bolillos, Gran Baratura en visillos clase superior, cortinajes y transparentes blancos y de color.

Primera casa en Corbatas—El mejor surtido y el más económico

Todos los artículos continuamos vendiéndolos con las mismas ventajas ofrecidas por ser muy conveniente á la casa la LIQUIDACION de todas sus existencias dentro del plazo más breve posible.

SAN NICOLAS, 22--ORFILA, 2 Baratura Verdad Permanente

Baratura Verdad Permanente

SAN NICOLAS, 22--ORFILA, 2